

Trade-at-Index functionality sees early market adoption on EEX gas spot market

9.6 GWh traded in the first week

The European Energy Exchange (EEX) has recorded a total volume of 9.6 GWh through its new Trade-at-Index (TAI) functionality since its launch on 15 September 2026. The functionality saw immediate market adoption, with 5.2 GWh traded on the first day of availability.

The first transaction was concluded between EDF Trading and Nitor Energy A/S. The majority of trades executed through the new functionality have been priced against the recently introduced EEX530 index, making it the most frequently selected pricing reference among TAI transactions.

Anders Boesen, Chief Commercial Officer at Nitor Energy comments: *"We are delighted to have been part of the first trade with the new EEX functionality. Our proprietary systems are built for constant change. The flexibility and speed to market they provide allow us to support new products from day one and quickly turn new market developments into trading opportunities."*

Steffen Köhler, Chief Commercial Officer at EEX, comments: *"We are pleased to see trading activity through the new Trade-at-Index functionality from the very first day. The initial volumes confirm demand for additional flexibility in gas spot trading through index-based pricing. It is particularly encouraging that the majority of transactions have been linked to the EEX530, demonstrating confidence in transparent, exchange-based reference prices."*

The Trade-at-Index functionality enables market participants to trade Day and Weekend gas spot contracts at a price linked to an EEX reference index. Market participants can choose from the EEX530, the EEX End-of-Day Index and the EEX European Gas Spot Index (EGSI), allowing them to align transactions with different pricing and hedging requirements throughout the trading day.

The EEX530 index is the latest addition to this set of indices, calculated as the midpoint between the best bid and offer prices at 17:30 CE(S)T from Monday to Friday.

The launch forms part of EEX's ongoing commitment to expanding its gas market offering in line with customer needs. As Europe's largest gas spot exchange, EEX continues to develop transparent and efficient trading solutions for the European gas market.

The **European Energy Exchange (EEX)** is a leading energy exchange which builds secure, successful and sustainable commodity markets worldwide – together with its customers and partners. As part of EEX Group, it serves international power, natural gas, environmental and freight markets, and provides data, reporting and registry services. EEX is an enabler of the energy transition and decarbonisation, advancing renewables integration through dedicated products and services, including those related to guarantees of origin. More information: www.eex.com

CONTACT
EEX Public Relations
T +49 341 2156-300
presse@eex.com

More information:
www.eex.com

Gelungener Start: Trade-at-Index-Funktionalität wird im EEX-Gasspotmarkt bereits aktiv genutzt

9,6 GWh in der ersten Woche gehandelt

Die European Energy Exchange (EEX) hat am 15. September am Spotmarkt für Erdgas die neue Trade-at-Index-Funktionalität (TAI) gestartet. Seitdem wurde über die neue Funktionalität ein Handelsvolumen von insgesamt 9,6 GWh erzielt, davon 5,2 GWh bereits am ersten Handelstag.

Das erste Geschäft in dem neuen Produkt wurde zwischen EDF Trading und Nitor Energy A/S abgeschlossen. Der Großteil der über die neue Funktionalität ausgeführten Transaktionen wurde auf Basis des kürzlich eingeführten EEX530-Index bepreist. Damit war dieser die am häufigsten genutzte Preisreferenz unter den TAI-Abschlüssen.

Anders Boesen, Chief Commercial Officer bei Nitor Energy, kommentiert: *„Es freut uns sehr, dass wir ersten Geschäft über die neue EEX-Funktionalität beteiligt waren. Unsere Handelsaktivitäten sind auf stetigen Wandel ausgelegt. Die Flexibilität und die schnelle Marktreife, die sie uns bieten, ermöglichen es uns, neue Produkte vom ersten Tag an zu unterstützen und neue Marktentwicklungen zügig in Handelschancen umzusetzen.“*

Steffen Köhler, Chief Commercial Officer bei EEX, kommentiert: *„Wir freuen uns über die Handelsaktivität über die neue Trade-at-Index-Funktionalität vom ersten Handelstag an. Die anfänglichen Volumina unterstreichen das Marktinteresse an zusätzlicher Flexibilität im Gas-Sporthandel durch indexbasierte Preisbildung. Besonders erfreulich ist, dass die Mehrheit der Transaktionen auf der Basis unseren neuen EEX530-Index abgeschlossen wurde. Dies unterstreicht das Vertrauen der Marktteilnehmer in transparente, börsenbasierte Referenzpreise.“*

Die Trade-at-Index-Funktionalität ermöglicht es Marktteilnehmern, Day- und Weekend-Kontrakte am Spotmarkt für Erdgas zu einem Preis zu handeln, der an einen EEX-Referenzpreis gekoppelt ist. Zur Auswahl stehen der EEX530, der EEX End-of-Day Index sowie der EEX European Gas Spot Index (EGSI). Dadurch können Geschäfte flexibel an unterschiedliche Preisbildungs- und Absicherungsanforderungen im Tagesverlauf angepasst werden.

Der EEX530-Index ist die jüngste Ergänzung dieser Indexfamilie. Er wird von Montag bis Freitag jeweils um 17:30 Uhr ME(S)Z als Mittelwert zwischen dem besten Kauf- und Verkaufsgebot berechnet. Die Einführung der Trade-at-Index-Funktionalität unterstreicht das kontinuierliche Engagements der EEX, ihr Angebot im Gasmarkt an den Bedürfnissen ihrer Kunden auszurichten. Als größte Gasspotbörse Europas entwickelt die EEX ihr Produktportfolio stetig weiter und schafft transparente und effiziente Handelslösungen für den europäischen Gasmärkte.

Die **European Energy Exchange (EEX)** ist eine führende Energiebörse, die gemeinsam mit ihren Kunden und Partnern weltweit sichere, erfolgreiche und nachhaltige Rohstoffmärkte aufbaut. Als Teil der EEX Group bedient sie internationale Strom-, Erdgas-, Umwelt- und Frachtmärkte und bietet Daten-, Reporting- und

KONTAKT
EEX Public Relations
T +49 341 2156-300
presse@eex.com

Mehr information:
www.eex.com

Registerdienstleistungen an. Die EEX ist ein Wegbereiter der Energiewende und Dekarbonisierung und treibt die Integration erneuerbarer Energien durch spezielle Produkte und Dienstleistungen voran, beispielsweise im Zusammenhang mit Herkunftsnachweisen. Weitere Informationen: www.eex.com